

中文核心期刊
中国人文社会科学核心期刊
中文社会科学引文索引(CSSCI)来源期刊

東南文化

2017

6

总第260期

SOUTHEAST CULTURE

中国博物馆大型原创性特展工作的创新理念与探索实践

江苏东台辞郎村遗址发掘简报

江苏明清海防遗存调查报告

江苏扬州西汉刘毋智墓出土釉陶熏炉发微

南京江宁上坊谢家山出土“天乙”滑石猪与司命信仰

——也谈玉石猪手握的丧葬意义

生态博物馆的传统村落保护问题反思

生态博物馆建设中的三种关系辨析

生态(社区)博物馆的中国经验与学术性批判反思

■学人访谈

- (6)中国博物馆大型原创性特展工作的创新理念与探索实践
——以广东省博物馆为例专访魏峻馆长 魏 峻 毛 颖

■考古探索

- (15)江苏东台辞郎村遗址发掘简报
..... 南京博物院 无锡市文化遗产保护与考古研究所 东台市博物馆
(33)江苏连云港韩李宋墓发掘简报 连云港市博物馆
(39)江苏明清海防遗存调查报告 南京博物院 连云港市重点文物保护研究所

■地域文明

- (50)江苏扬州西汉刘毋智墓出土釉陶熏炉发微 朱超龙
(55)江苏仪征出土永光元年羊头铁剑考 朱 棒
(59)两汉时期多枝形灯具设计研究 王 坤 赵娅清 王 强
(69)南京江宁上坊谢家山出土“天乙”滑石猪与司命信仰
——也谈玉石猪手握的丧葬意义 王 煜

《东南文化》编辑委员会

顾 问	(按姓氏笔画为序)
	朱光亚 苏东海 杨伯达 耿宝昌 徐湖平 章剑华 黄景略
主 任 委 员	龚 良
副 主 任 委 员	孙 虎 王奇志 贺云翱 李民昌 刘文涛
委 员	(按姓氏笔画为序)
	万新华 王奇志 毛 颖 田名利 刘文涛 孙 虎 李民 昌 李虎仁 谷建祥 邱永生 张小朋 张金萍 张学锋 陆建 芳 陆建松 陈 薇 林留根 欧阳宗俊 贺云翱 龚 良
主 编	龚 良
常 务 副 主 编	王奇志
副 主 编	
编 辑 部 主 任	毛 颖
编 辑 部 副 主 任	朱国平
编 辑 、 校 对	王 霞(兼编务) 黄 苑 张平凤 何 刚(兼发行) 张 蕾 徐秀丽(兼新媒体编辑) 张园媛
特 邀 编 辑	刘兴林 黄 洋
美 编、印 制	姜 舟
英 文 译 校	吴 衡

(74)湖北剧场五代杨吴墓出土木俑研究	赵 川
(81)南京明代宝船厂遗址出土舵杆结构特征研究	王 军 龚德才
(86)“九老仙都君印”铃印织物考释	李 威

■博物馆新论

(91)在国家叙事与地方叙事之间 ——英国北约克郡乡村博物馆实践	杜 辉
(97)生态博物馆在法国:孕育与诞生的再思考	尹 凯
(103)生态博物馆的传统村落保护问题反思	刘宗碧
(109)生态博物馆建设中的三种关系辨析	李银兵 李 丹
(115)生态(社区)博物馆的中国经验与学术性批判反思	潘守永
(122)《东南文化》2017年第1—6期总目录	
(127)日文提要	
(128)韩文提要	

[期刊基本参数]CN32-1096/K*1985*B*A4*128*ZH*P*¥25.00*1800*16*2017-12

主管单位	江苏省文化厅		
主办单位	南京博物院		
编辑出版	南京博物院《东南文化》编辑部		
地 址	南京市中山东路321号	邮政编码	210016
电 话	+86-25-8484 1255	传 真	+86-25-8480 6201
网 址	dnwh.njmuseum.com, dnwh.chinajournal.net.cn		
电子信箱	dnwh@chinajournal.net.cn		
印 刷	南京精艺印刷有限公司		
出版日期	2017年12月30日		
国内统一刊号	CN32-1096/K	国际刊号	ISSN1001-179X
发行范围	国内外公开		
国内发行	全国各地邮局(所)	订阅代号	28-236
国外发行	中国国际图书贸易总公司(北京399信箱)		
发行代号	BM1152X		
特约经销	北京市东城区东直门内北小街2号楼	北京博文书社	邮编 100007
2017年第6期(总第250期)			

Contents

■Scholar Interview

- (6)Innovative Ideas and Practices of Large–Scale In–House Curated Special Museum Exhibitions in China: A Case Study of Guangdong Museum and An Interview with Director Wei Jun WEI Jun et al.

■Archaeological Exploration

- (15)Excavation of the Cilangcun Site in Dongtai, Jiangsu Province Nanjing Museum et al.
- (33)Excavation of the Song Tomb at Hanli Village, Lianyungang, Jiangsu Province Lianyungang Municipal Museum
- (39)A Survey Report of the Ming and Qing Coastal Defensive Heritage Remains in Jiangsu Province Nanjing Museum et al.

■Regional Civilization

- (50)A Study on the Incense Burner Unearthed from Liu Wuzhi’s Tomb Dating to the Western Han Located in Yangzhou, Jiangsu Province ZHU Chao–long
- (55)A Study of the Sheep Head Iron Sword Dating to the First Year of Yongguang Reign Unearthed from Yizheng, Jiangsu Province ZHU Bang
- (59)The Design of Multi–Branch Lamps in the Han Dynasties WANG Kun et al.

- (69)The Talc Pigs with “天乙” Inscriptions Unearthed from Xiejiashan, Shangfang, Jiangning, Nanjing and the Siming Deity Belief: Also A Discussion of the Burial Custom of Holding Jade Pigs in Hands..... WANG Yu
- (74)Wood Figures Unearthed from the Tomb Dating Back to the Wu of the Five Dynasties Located at Hubei Theatre ZHAO Chuan
- (81)The Structure and Characteristics of the Rudderstock Excavated from the Ming Baochuan Shipyard Site in Nanjing WANG Jun et al.
- (86)A Study of the Textiles with the Seal of Nine Ancient Lords of the Immortal Metropolis LI Wei

■New Opinions on Museology

- (91)Between National Narratives and Local Narratives: The Practice of Rural Museums in North Yorkshire, UK DU Hui
- (97)The Ecomuseum in France: Rethinking Its Origin and Birth YIN Kai
- (103)Reflection on the Ecomuseum Practice of Traditional Villages Preservation LIU Zong-bi
- (109)The Three Relationships in Ecomuseums Development LI Yin-bing et al.
- (115)The Ecomuseum (Community Museum): Chinese Experiences and Critical Discussions PAN Shou-yong